



‘Que no vengan con: la ley es ley’

ANTONIO BARANDA
Y CLAUDIA GUERRERO

El Presidente Andrés Manuel López Obrador criticó el debate que se registró el lunes en la Corte sobre la Ley Eléctrica, pues los ministros, dijo, hacen “pura fundamentación legal” y no van al fondo del asunto.

“Vi un rato lo del debate en la Corte y es pura fundamentación legal, no van al fondo. Aquí es definir si se va a considerar constitucional o no la Ley Eléctrica que establece que debe darse trato, si no preferencial, igual a la Comisión Federal de Electricidad que el trato que reciben las empresas particulares”, indicó.

“Porque la reforma que hicieron consideró que las hidroeléctricas no producen, no generan energía limpia y por eso no las pusieron como prioritarias para el despacho y todas las hidroeléctricas, 60 en el país, están subutilizadas o paradas”.

Y arremetió contra los Ministros y pidió: “que no vengan con ese cuento de que la ley es la ley”.

“¿Qué no saben los Ministros, porque son seres de otro mundo, de que esa reforma se aprobó con sobornos y que hay un juicio en contra del ex director de Pemex?”,

señaló. “Lo que se va a demostrar es si son abogados que defienden el interés público o son abogados patronales, empresariales”.

ACUSA CABILDEO

López Obrador acusó además al Gobierno de Estados Unidos de cabildear en contra de su reforma en materia de energía eléctrica, para defender los intereses de las empresas privadas.

A menos de una semana de haber recibido, en Palacio Nacional, a una decena de inversionistas norteamericanos y al enviado presidencial para el Clima, John Kerry, el Mandatario federal acusó a los funcionarios del vecino país de denunciar, en falso, que los cambios propuestos a la Constitución podrían violar el Tratado Comercial México-Estados Unidos-Canadá.

“Estamos pendientes de la iniciativa eléctrica, porque ahí es muy claro de que hay intereses de las empresas, y que están metidos haciendo como le llaman, lobbying, en la Cámara de Diputados, en la Cámara de Senadores y en el Poder Judicial las empresas extranjeras y gobiernos extranjeros”, sostuvo.

“¿Qué gobiernos extranjeros están haciendo este cabildeo contra de la reforma?, se le preguntó.

“Básicamente, Estados Unidos, el Gobierno de Estados Unidos, me consta, pues han venido a eso, a plantearnos de que no están de acuerdo, incluso a insinuar de que se viola el tratado, cuando no es cierto”, respondió.

El martes, López Obrador sostuvo una conversación telefónica con el Primer Ministro de Canadá, Justin Trudeau, quien también alertó sobre las posibles afectaciones que traería la reforma.

El Jefe del Ejecutivo reconoció que el tema fue abordado durante el diálogo, aun cuando el Canciller Marcelo Ebrard lo negó públicamente.

Apenas unas horas después de la mañana, el Embajador estadounidense Ken Salazar arribó a Palacio Nacional, de donde salió, después de una hora, y sin dar declaraciones.

El 31 de marzo, López Obrador recibió a los inversionistas norteamericanos. Al final del encuentro, Kerry reveló que se había pactado la creación de un grupo de seguimiento a los cambios en el sector eléctrico.

El Presidente negó la existencia de ese acuerdo, lo que provocó una respuesta de la Embajada de EU en la que se alertó sobre el riesgo en inversiones millonarias y violaciones al T-MEC.